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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
QUEDAN A DEBER A LAS MUJERES: YEC Para la presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles, en el tema de la inclusión, los partidos políticos todavía le quedan a deber a las mujeres queretanas. (Noticias 5-A) 
 
“LIMPIA” DE CONSEJEROS ELECTORALES, PIDE REGIDOR  Por Olivia Lara El regidor capitalino del Partido Movimiento Ciudadano (MC), José Luis Aguilera Rico, espera que se realice una “limpieza” con el Instituto Nacional Electoral (INE) y pidió que la mayoría de los consejeros no se vuelvan a postular, tras criticar que no representaron comprometida y responsablemente al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). “No se modificó de mucha sustancia el INE, lo que espero es que muchos consejeros se vayan a su casa a hacer lo que saben hacer, que no es nada y que dejen un instituto electoral para ciudadanos que realmente sí les interese representar un instituto”, aseveró el funcionario. Para Aguilera Rico, los que debieron haber salido hace tiempo del IEQ son el consejero Demetrio Juaristi (a quien acusó de estar involucrado en un conflicto del estacionamiento de una plaza comercial, en donde el municipio de Querétaro busca quitarle la licencia), Magdiel Hernández, quien, afirmó, no ha sido responsable en las resoluciones del instituto, y las consejeras. “Yo rescataría a Alfredo Flores, a José Vidal, que han demostrado y con mucho valor su voto en contra de injusticias que está cometiendo el IEQ, yo diría que el IEQ necesita una limpia de los consejeros que dejan mucho que desear, representan más intereses de gobierno del estado que del ciudadano”, enfatizó. En otro tema, respecto a la búsqueda de registro como partido político de Convergencia Ciudadana acusó que existe complicidad del IEQ con la Secretaría de Gobierno. “Es muy claro y evidente la complicidad que han tenido el secretario de Gobierno con el IEQ, la manera en cómo hoy en día se litiga un asunto del IEQ lo lamento mucho”, expresó. (El Universal Querétaro 4-A)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/25-05-2014/limpia-de-consejeros-electorales-pide-regidor 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE TRATO DESIGUAL. Por cierto, ya que he mencionado al referido hidalgo de la cofradía blanquiazul, ¿recuerdan, vuestras mercedes, que recién fue sancionado por el Instituto Electoral de Querétaro por haber incurrido en supuestas irregularidades? Bueno, pues he de deciros que si bien es el único castigado, no es el solamente al que se ha procesado en el referido instituto. Hay pendientes de resolver por los siete consejeros del Instituto Electoral de Querétaro, una quintenta de denuncias que ha presentado el PAN en contra de integrantes  de la cofradía tricolor. De acuerdo con Martín Arango, quien es el representante panista en la mesa del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), de las cinco quejas contra priistas, en tres está involucrado el diputado, Diego Foyo –quien a su vez levantó las denuncias en contra de Marcos Aguilar Vega-, el dirigente de la Confederación Nacional de las Organizaciones Popular en el estado, Juan José Ruiz, y el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales. Las investigaciones se interpusieron hace dos semanas ante el órgano electoral queretano; al legislador, Diego Foyo, se le señala por haber realizado actos anticipados de campaña. El caso enderezado contra el líder estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares en el estado, Juan José Ruiz, es por una supuesta afiliación indebida en eventos de la CNOP, mientras que el asunto de San Juan del Río tiene que ver con la afiliación al PRI de personas que asistieron a un acto organizado por el gobierno municipal. Debido a la tardanza en emitir resoluciones sobre estas quejas con la misma premura que la que se emitió en contra de Marcos Aguilar Vega, el PAN se ha quejado de que se mide con diferente 
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vara a azules y a tricolores. Si el IEQ deja correr más el tiempo, podría ser que estos casos ya no sean resueltos por los actuales consejeros y los cinco expedientes pasen a ser estudiados por la delegación queretana del órgano electoral nacional. (a.m. 4-A).   
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
“ENTRA EN VIGOR EL PAQUETE ELECTORAL”  Por Héctor Parra Rodríguez  Señala que este sábado entraron en vigor las nuevas disposiciones en materia político electoral que aprobaran la semana pasada las Cámaras de Senadores y Diputados. No fue publicada la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. No hay duda ya sobre cuándo dará comienzo el proceso electoral local en Querétaro, será la primera semana de octubre próximo. Así que pronto tendremos formalmente las listas de precandidatos a cargos de elección popular tanto a Gobernador como de presidentes municipales, regidores y diputados locales. La avalancha de licencias y renuncias masivas pronto se presentarán. Ello conlleva el adelantar los tiempos de precampañas y campañas, así como plazos a fin de ajustarlos a la Constitución Federal. El proceso electoral dio inicio con las nuevas Leyes Generales que rigen desde el centro del poder. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE TIEMPO Y CIRCUNSTANCIA…ELECTORAL. Para los romanos, el Dios del tiempo, llamado Saturno o Cronos, se comía a sus hijos hasta que Zeus, ayudado por su madre, fue protegido y logró rebelarse contra tal deidad, hasta derrocarlo y establecer su reinado en el Olimpo. Esto viene a colación porque el reloj de arena recuerda que los días del Instituto Electoral de Querétaro están contados ya que los integrantes del recientemente erecto Instituto Nacional Electoral, habrán de ser quienes designen a los nuevos integrantes de este órgano y lo tendrán que hacer a más tardar el 30 de septiembre de este año, es decir, en un plazo de 130 días. Además, al aterrizar en la provincia las leyes secundarias de la reforma político electoral, quedará establecido que en octubre deberá hacerse la declaratoria de inicio del proceso electoral, enero de 2015 como el inicio de las precampañas y dentro de un año será el comienzo de las campañas electorales. En este sentido, las precampañas en la provincia queretana podrán durar un máximo de 60 días, ya que, en 2015, habrá elección presidencial. Sin embargo, este calendario se ve condicionado a que los diputados de la 57 legislatura concluyan a tiempo la adecuación de las leyes secundarias ya que deben ser publicadas por lo menos 90 días antes del proceso electoral estatal. Esto implica que deberán entrar en vigor, a más tardar, el 30 de junio del 2014. Los consejeros del INE vigilarán de cerca a los institutos electorales, que en adelante, serán llamados organismos públicos locales- y revisarán sus resultados en materia de fiscalización de gastos de campaña de candidatos y partidos. Dicho en otros términos, antes de que concluya el año que corre, habrá nueva autoridad electoral en la entidad. Tendrá la ventaja de que será electa en el Distrito Federal y no en la entidad, aunque esta acción no elimina que los partidos políticos se metan en tal elección. (a.m. 4-A)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SIN OPERACIÓN CICATRIZ: PAN  En Querétaro no existe una operación cicatriz tras la elección de dirigente nacional del PAN, aseguró el presidente del Comité Ejecutivo Estatal, José Báez Guerrero, quien reconoció que están listos para explorar 
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posibles alianzas electorales. El próximo sábado, dijo, en el Consejo Nacional, se definirán reglas para alianzas y candidaturas. (Noticias 1-A y 5-A) 
 
INSTALA PAN CONSEJO POLÍTICO ESTATAL En la instalación del Consejo Político Estatal del PAN, se llevó a cabo la elección de la Comisión de Orden y de la Comisión de Vigilancia. El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, indicó que la Comisión de Orden tendrá la función de recibir y resolver las solicitudes de sanción hacia militantes y la de Vigilancia, fiscalizará el manejo de las cuentas de ingresos y egresos del partido. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 1 y 5) 
 
“EL DISPARO DE LA SEMANA” Lunes 19, Soy senador del PAN; tengo 20 años en el partido, ni modo que no me conozcan… hagan una excepción; imploró el senador blanquiazul Francisco Domínguez en la mesa de votación de la interna de Acción Nacional, el domingo pasado. No pudo. (Plaza de Armas 2) 
  
PRI 
 
EL PRI MÁS FUERTE QUE NUNCA: TONA Al término de una reunión informal que tuvieron los principales dirigentes políticos y a la que asistieron el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, afirmó que “hoy el PRI está más fuerte que nunca”.  En presencia del Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, y el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, Salinas Muñoz dijo que la presencia de los principales actores políticos “es una señal de unidad”. (Plaza de Armas 1 y 3) 
 
CON AMIGOS, FUTBOL Y FOLCLOR CELEBRÓ TONATIUH Ana Cristina Alvarado presenta una crónica de la comida que ofreció el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, con motivo de su cumpleaños con sus amigos más allegados. El festejo coincidió con la final de la Champions League. Acompañado de su esposa Paulina Ruiz, recibió al Gobernador José Calzada y su esposa Sandra.  También llegó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien comentó que no le sabe al fútbol. (Noticias 1-A, 3-A y 6-San Juan, Plaza de Armas 1. Sin mención de la señora Sandra, en a.m. 5-A) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO/EMPODERADAS” Súper poderosas: Sandra Albarrán de Calzada, flanqueada por María Fernanda Portilla de Guerra, Lourdes Alcántara de López Portillo, Paulina Ruiz de Salinas y Lucy Huber de Loyola, en el cumple de Tonatiuh. “Esa es la buena”, dijo el Gobernador José Calzada al ser tomada la imagen. (Plaza de Armas 1) 
 
LOYOLA TOMA PROTESTA A COMITÉS CCI El PRI está unido para refrendar el gobierno estatal en el 2015, aseguró la lideresa de la Central Campesina Independiente, Gloria Peralta Manzanares durante el evento de toma de protesta a los representantes de los 18 comités municipales de esta central, que corrió a cargo de Roberto Loyola, en presencia del Presidente del Comité Nacional de la CCI, Francisco Rojas Pérez. "Aquí está el ejército del PRI en la CCI para arropar un proyecto en unidad liderado por quien demuestre vocación y emoción social como hoy gobierna el primer priísta de Querétaro, José Calzada Rovirosa". (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A y 6-San Juan, Plaza de 
Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 1-A y 5-A)  
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RECONOCE PRI A SUS MILITANTES El presidente del Comité Municipal del PRI en Querétaro, Luis Cevallos Pérez en la entrega de reconocimientos por el trabajo permanente que realizan a favor del partido los militantes del segundo Distrito, subrayó que ellos son la base del partido. "Gracias a la militancia se pudieron recuperar posiciones en el proceso electoral del 2012, gracias al esfuerzo y trabajo de cada uno de ustedes hoy en el municipio de Querétaro gobierna una persona cercana a los queretanos, como lo es Roberto Loyola Vera, creando programas, acciones cercanas a la sociedad", destacó. (Diario de Querétaro 2-A, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A)  
PRI FESTEJA A MUJERES Concluyendo con los festejos en honor a las mamás a propósito del 10 de mayo, el PRI, convivió con poco más de 2 mil 500 mujeres simpatizantes, evento encabezado por Tonatiuh Salinas, presidente del Partido en Querétaro, el alcalde, Fabián Pineda y Héctor Ramírez, dirigente municipal de este instituto político.  Salinas señaló que el festejo lleva consigo un fuerte mensaje: “que en el PRI se les necesita (a las mujeres) (…) hoy Fabián y 13 alcaldes más, así como Pepe Calzada están gobernando bien, y ¿Saben por qué? Gracias a la fuerza de la mujer”. (Diario de Querétaro 11-A y Noticias 1 y 2-San Juan. Sin mención del Gobernador, en 
Plaza de Armas 3 y a.m. 8-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MARIANA ORTIZ: LA VOZ DE 500 MIL JÓVENES La Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz, en entrevista dijo que le gustaría ser la voz de los más de 500 mil jóvenes que hay en el estado y que su principal interés, es que se sientan identificados y sepan que está para escucharlos.  Recuerda que hace mucho tiempo tuvo una reunión con jóvenes en la que estuvo el Gobernador José Calzada, y que les preguntó qué querían ser, ella le dijo que quería ser Secretaria de la Juventud. (Noticias 1-A y 8-A) 
 
IRÁ 1% DE PRESUPUESTO DE OBRA A INFRAESTRUCTURA VIAL Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, dio a conocer que los encargados de Finanzas analizan una propuesta de utilizar el 1% del presupuesto estatal de obras públicas para el desarrollo de infraestructura vial para la bicicleta; ello durante una reunión con integrantes de la Unión de Ciclistas del Estado de Querétaro. Dijo además que a raíz de un operativo conjunto con la PROFECO, tras reportarse un incremento en el robo de bicicletas, que eran ofertadas en diversas casas de empeño, fueron clausurados nueve negocios de este giro y otros más se encuentran en proceso de revisión.  Les reafirmó el compromiso del Gobernador José Calzada Rovirosa de impulsar la cultura vial y el fomento del ciclismo. (Diario de 
Querétaro 1-A y Noticias 5-A) 
 
EN TRES MESES CONSTRUYEN PLAQUE Luego de un retraso de ocho meses, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que en agosto podrían iniciar los trabajos de construcción de la Plataforma Logística Aeropuerto Querétaro, con una inversión inicial de 80 millones de dólares, aunque podría alcanzar 150 millones de dólares en todo su proceso. (Diario de Querétaro 10-A) 
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AMPLÍAN CONSTITUYENTES Los trabajos para ampliar la avenida Constituyentes Oriente continúan a la altura de la Universidad Cuauhtémoc, en el municipio capitalino, con el fin de mejorar la circulación vehicular en dirección hacia y desde el Eco Centro Expositor, además de construir banquetas para los peatones y una ciclovía. Durante 6 meses, personal de la obra estará laborando en la zona. (a.m. 1-A y 6-A) 
 
ACUERDAN AGENDA VERDE CON GOBIERNO Integrantes del Comité Estatal del PVEM, encabezados por su secretario general, Ricardo Astudillo, se reunieron en Palacio de Gobierno con el Mandatario Estatal José Calzada, quien escuchó el sentir verde en Querétaro, al tiempo que reincidieron en fortalecer una agenda bilateral en dos grandes temas, medio ambiente y obra pública. (Diario de Querétaro 1-A y 4-A, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A) 
 
DESTACAMOS EN MEDIO AMBIENTE  El diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo asegura que Querétaro es un estado que ha destacado en materia de medio ambiente. Calificó como excelente el desempeño del Gobernador José Calzada en este rubro. Descartó que existan temas pendientes en materia de medio ambiente. (Noticias 5-A) 
 
IMPULSAN NEGOCIOS DE RESIDUOS INDUSTRIALES Aprovechar los Residuos de Manejo Especial, es decir, la basura generada por industrias y empresas en la entidad para disminuir la cantidad de residuos para confinación y así colaborar en la mejora del medio ambiente, es el propósito del Primer Encuentro “Recicla Querétaro 2014”, que se realizará el próximo 11 de junio.  En este evento, la SEDESU, junto con el ITESMCQ, crearán vínculos de negocios entre los generadores de estos residuos y las empresas de reciclaje establecidas en la entidad, detalló Ingrid Lizárraga del Río, jefa del área de Protección Ambiental de la SEDESU. (a.m. 1-A y 2-A) 
 
SE INVIERTEN 35 MIL EUROS PARA OFRECER PAQUETES TURÍSTICOS A EUROPEOS La Secretaría de Turismo invirtió 35 mil euros en la empresa Pullmantur para que se ofrezcan paquetes turísticos a los europeos y visiten Querétaro hasta por 4 días, informó el titular de la dependencia, Mauricio Salmón. (Noticias 8-A) 
 
PREVÉN QUE LLUVIAS SUBAN 5% LA COSECHA El titular de la SEDEA, Manuel Valdés Rodríguez, señaló que se calcula un crecimiento aproximado de 5% en cuanto a la siembra en los centros de producción agrícola de Querétaro en este 2014. Indicó que con el inicio de temporada de lluvias se espera tener una buena cosecha de temporal. Por otra parte, en lo que se refiere a zonas siniestradas por incendios forestales en el presente año, el daño se calcula menor a 100 hectáreas; hasta la segunda semana del mes de mayo la cifra registrada fue de 79 hectáreas de superficie, cifra menor que en la misma temporada del año 2013. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
INAUGURAN EL “PARALIBRO” La Directora del IQCA, Laura Corvera y el director del Instituto Municipal de Cultura de Querétaro, José Antonio Mac Gregor, presidieron la apertura del Paralibro ubicado en el Centro Cultural La Vía. Corvera resaltó el trabajo que hace Querétaro en este tema, no solamente el IQCA, sino esfuerzos como Si lees Se Nota o Querétaro lee. (Plaza de Armas 1-aQROpolis) 
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SERÁN MÁS DE 10 MIL JÓVENES LOS BENEFICIADOS CON LAS BECAS DE TRANSPORTE ESCOLAR El coordinador general del Programa Soluciones, Fausto Foyo, informó que este año serán más de 10 mil jóvenes los beneficiados con las becas de transporte escolar, programa que tendrá presencia en los 18 municipios del estado. (Noticias 5-A y 5-San Juan) 
 
SANDRA ENCABEZA RADIOTÓN Con apoyo de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión en Querétaro, se llevó a cabo el arranque del Radiotón en la Plaza de la Constitución, evento organizado por la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer A.C. y que encabezó este sábado la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, quien reconoció la labor de las voluntarias de AMANC.  El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, dijo que la respuesta a la convocatoria del 8º Radiotón de AMANC es una muestra más del valor de la gente. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 1-A, 6-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 1 y 12, El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 
CONCLUYE COLECTA AMAC La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer en Querétaro, busca recaudar 2 millones de pesos durante la octava colecta que concluye hoy en la entidad, recursos que serán destinados al mantenimiento y mejora de las instalaciones de su centro de atención. (Noticias 6-A)  
 
INICIA CAMPAÑA PARA APOYAR A NIÑOS QUE PADECEN CÁNCER AMANC inició una colecta en la capital del estado que se prolongará hasta el viernes 30 de mayo. La meta es reunir 2 millones de pesos (el año pasado se recaudaron un millón 200 mil pesos); para la causa, el Patronato del DIF Estatal aportó 50 mil pesos y gobierno del municipio de Querétaro 250 mil pesos. (a.m. 7-A) 
 
SESIONA POR PRIMERA VEZ LA SOCIEDAD QUERETANA DE MEDICINA DE URGENCIA  La Secretaría de Salud de Querétaro informa que sesiona por primera ocasión la Sociedad Queretana de Medicina de Urgencia, la cual fue encabezada por el director del Centro Regulador de Urgencias Médicas Soluciones, Claudio Ortiz Mondragón, en su calidad de Presidente de la misma. (Noticias 6-A y El Universal 
Querétaro 9-A) 
 
HARÁ SALUD MÁS DE 19 MIL 731 MASTOGRAFÍAS  Lo anterior durante el 2014 en Querétaro, con el objetivo de disminuir la mortalidad por cáncer de mama entre las queretanas. Consuelo Moreno, responsable del tema de cáncer en la mujer de la Secretaría de Salud, señaló que en lo que va del año se han diagnosticado más de 60 nuevos casos de cáncer de mama, por lo que una de las acciones para prevenir la mortalidad por este padecimiento es la realización de mastografías. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
INICIA LA SEMANA NACIONAL DE SALUD Ayer arrancó la Segunda Semana Nacional de Salud, con la participación de las delegaciones del ISSSTE, el IMSS y la Secretaría de Salud. (Diario de Querétaro 11-A) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
MEJORARÁ TRANSPORTE CON LAS 350 NUEVAS UNIDADES Un avance significativo será la inclusión de 350 nuevas unidades de transporte público que recién anunció el Gobierno estatal, aseguró el diputado Ricardo Carreño, luego de que se llevara a cabo el arranque de 20 nuevas unidades para el servicio de transporte público totalmente nuevas, cantidad que aumentará de manera paulatina para alcanzar las 350 en julio. (Plaza de Armas 4) 
 
REPORTAN ALZA EN MULTAS AL TRANSPORTE PÚBLICO El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso, Ricardo Carreño Frausto, informó que las infracciones en el transporte público se incrementaron.  En los últimos 5 meses de 2013 se llevaban 450 infracciones, mientras en los primeros 5 meses de este año van 4 mil 200 multas. Aseguró que hay mano firme para quienes violen lineamientos de tránsito o no cumplan con las condiciones físicas necesarias en las unidades. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
REPRUEBA PEDRAZA AGRESIONES A EX EDIL Repudio total a las agresiones registradas esta semana entre Roberto Carlos Sánchez Bocanegra, quien funge como director del DIF Municipal de Jalpan, y el ex alcalde Miguel Ángel Torres, así lo señaló el diputado de la zona serrana Gilberto Pedraza Nuñez, al subrayar que las autoridades deberán definir al culpable de iniciar con estas provocaciones. (Plaza de Armas 4) 
 
AVANZA PROPUESTA PARA DAR VOZ A CONGRESOS LOCALES En algunos días estará lista la iniciativa para que los congresos locales puedan opinar respecto a las reformas a leyes y nuevas leyes que la Cámara baja envía a las legislaturas para su aprobación, informó el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Marco Antonio León Hernández, luego de explicar que a los congresos locales sólo se les permite votar a favor o en contra y no argumentar sus motivos. (Plaza de 
Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A)  
 

PODER JUDICIAL 
 

JUICIOS ORALES COLOCARÁ A LA ENTIDAD A LA VANGUARDIA: TSJ El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, anunció que en junio comenzará en cuatro municipios: Tequisquiapan, San Juan del Río, Amealco y Huimilpan, el nuevo sistema de justicia adversarial (juicio orales), lo que destacará a la entidad dentro de los primeros estados que utilizarán el código único de procedimientos penales. Asimismo reconoció al estado como vanguardista en este tema, por estar dentro de los primeros tres en incluir el nuevo código. En cuanto a los espacios físicos, Septién informó que van en 98% de avance la infraestructura. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A, Plaza de Armas 10 y a.m. 1-A) 
 
HAY VACÍO LEGAL EN QUERÉTARO El haber de retiro para los Magistrados estatales está en el limbo, dado que el Congreso local no ha aprobado la legislación en la materia, indicó Manuel Septién, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro. (a.m. 3-Reforma) 
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MUNICIPIOS 
 
ATENDERÁN CONTINGENCIAS POR LLUVIA CON 10 MDP Luego de las lluvias registradas en el municipio de Querétaro, el presidente municipal Roberto Loyola, reveló que existe una bolsa de 10 millones de pesos destinada para contingencias; sin embargo, celebró que hasta el momento no se hayan presentado situaciones de riesgo para aplicarla.  Por su parte, el titular de la UMPC, Amadeo Lugo, reportó que derivado de las fuertes lluvias hubo una acumulación mayor a 20 milímetros de agua, sobre todo en El Cimatario, delegación Carrillo Puerto, Pie de la Cuesta y Avenida Epigmenio González. (Plaza de Armas 5) 
 
ALERTA POR LLUVIAS Se prepara el municipio capitalino con la adquisición de 20 mil costales de arena para atender las posibles contingencias ante la temporada de lluvias, principalmente en las zonas de riesgo, que se ubican en cuatro delegaciones, informó el director de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez. (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 6-A) 
 
RETIRAN BASURA Más de 90 toneladas de basura fueron retiradas de 12 drenes, durante el operativo de limpia en la capital queretana. El Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda apuntó que fue durante los meses de abril y lo que va de mayo. Estas acciones forman parte de las medidas preventivas de cara a la temporada de lluvias. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
ATENDERÁN REPORTES DE LIMPIEZA EN EL 070 La secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro ha comenzado a implementar acciones con la Secretaría de Salud y otras instancias, tanto municipales como federales, en esta época de lluvia, y principalmente consiste en realizar trabajos de limpieza de higiene en los diversos puntos de la ciudad y drenes.  El secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda, pidió a la ciudadanía llamen al 070 para que personal de la dependencia pueda acudir a los domicilios a realizar trabajos de higiene en caso de que las lluvias afecten el interior. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
BENEFICIA PRECIPITACIÓN LOS BORDOS DE LA CAPITAL Luego de las lluvias que se presentaron este fin de semana, se espera que 76 bordos del municipio de Querétaro puedan recuperar sus niveles de agua, manifestó el Director de Desarrollo Rural y Agropecuario de la capital, Juan Manuel Sánchez. (Plaza de Armas 5) 
 
“AMANDA” YA ES HURACÁN La tormenta tropical “Amanda” se intensificó a huracán categoría 1, se localiza a mil 39 kilómetros al suroeste de Manzanillo, Colima con vientos sostenidos de 120 kilómetros por hora y rachas de hasta 150 kilómetros por hora, precisó la CONAGUA. Un canal de baja presión se extenderá del noroeste al centro del país y en interacción con el ingreso de aire húmedo, propiciará nubosidad con lluvias muy fuertes en 7 estados, incluido Querétaro. (Plaza de Armas 3-México) 
 
INUNDACIONES Habitantes de Coyotillos sufrieron anoche inundaciones en sus domicilios los que ocasionó indignación ya que el año anterior vivieron una situación similar y aseveran no ven que se actúe. Se reportan al menos 6 
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viviendas y una treintena de personas afectadas. Adrián Cazares, de la Unidad Estatal de Protección Civil, en un recorrido por la zona afectada, constató las afectaciones. Confirmó que fueron 30 personas las afectadas y una familia fue reubicada ante la acumulación del agua en su domicilio. Explicó que se trabajó en conjunto con la UMPC, Policía Municipal y Estatal. (Noticias 1-A y 4-A) 
 
ESTRAGOS POR LLUVIAS Cuatros postes de alta tensión de luz y algunos letreros, fueron derribados por el aguacero que ayer por la noche se precipitó en la carretera 100 de Querétaro Bernal, no hubo lesionados. Al lugar llegaron elementos de la CFE y de Megacable, a verificar si existía riesgo para los conductores, por lo que cortaron la corriente de la línea. (Diario de Querétaro 3-G) 
 
CAUSA AFECTACIONES LLUVIA EN COYOTILLOS Un total de 6 viviendas, 30 personas movilizadas y 10 vehículos varados, fueron el saldo de las intensas lluvias registradas en la comunidad de Coyotillos, en el municipio de El Marqués, la tarde-noche de este sábado. Tras el reporte de los ciudadanos, se trasladaron al lugar Bomberos de El Marqués, así como elementos de Protección Civil Municipal y Estatal, quienes monitorearon la zona y realizaron recorridos en la comunidad. Las autoridades de Protección Civil vigilan la zona en caso de que se presenten nuevamente precipitaciones. (Plaza de Armas 2-La Roja) 
 
ESPERA RLV 50 MDP PARA OBRAS Inversiones superiores a 50 millones de pesos, representa el paquete de proyectos que analiza la secretaría de Economía para el municipio de Querétaro, dijo el presidente municipal, Roberto Loyola, quien aclaró que en este monto no entra lo que será requerido para la construcción de la Central de Abasto Metropolitana. Adelantó que varios de estos proyectos están avanzando y espera echarlos a andar en este mismo año, una vez que se aprueben los recursos, lo cual sabrá en los próximos días, cuando realice una visita el Secretario Ildefonso Guajardo Villarreal. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 3-A y Plaza de Armas 12) 
 
FUERZA CIUDADANA EN COLONIA SATÉLITE Unos 250 vecinos de la colonia Satélite se sumaron a las acciones sabatinas del programa Fuerza Ciudadana en aquella zona, consistentes en limpieza y mantenimiento de sus calles y viviendas, a fin de mejorar la imagen urbana, en lo que fue la edición número 48 de este programa. Fuerza Ciudadana, es impulsada por el presidente municipal Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 6-A y El Universal Querétaro 6-A) 
 
YA TIENEN LUZ EN 61 COLONIAS La administración capitalina ha invertido 54 millones de pesos en 106 obras de electrificación en 61 colonias que no habían recibido apoyo de gobiernos municipales anteriores, aseguró el Secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio Medina, durante la entrega simultánea de obras de introducción de servicios elementales como energía eléctrica, luz y drenaje en diferentes delegaciones. Mencionó que este es el compromiso del presidente Roberto Loyola, obras sentidas para quienes tienen más retraso. Como representante de los vecinos de la colonia Lomas de San Miguel, Jerónimo Gurrola, líder estatal de Antorcha Campesina, agradeció la obra y reconoció la labor que realizan las autoridades municipales en conjunto con líderes como la maestra Cristina Rosas Illescas. (Diario de Querétaro 9-A) 
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TIENE PISO FIRME EN CARRILLO PUERTO La próxima semana el gobierno municipal levantara bandera blanca en Piso Firme, donde se realizaron 679 acciones de Piso, informó el secretario de Desarrollo Social municipal, Erik Osornio Medina. Una vez concluido el programa de Piso Firme se trabajará en tema de electrificación e introducción de agua potable en conjunto con el plan de Soluciones de Gobierno del Estado y la CEA. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
VAN 9 MILLONES MÁS PARA PARQUE DE UPC Este 2014 la Unidad de Protección Civil Municipal de Querétaro, invertirá alrededor de 9 millones de pesos para la infraestructura de la segunda etapa de su Parque Temático, informó su titular, Amadeo Lugo Pérez. (Plaza de Armas 4) 
 
ESPERA UMPC 6 MDP PARA APLICAR A PARQUE TEMÁTICO El secretario de UMPC, Amadeo Lugo Pérez, informó que están en espera de recibir un recurso de 6 millones de pesos para mejorar la infraestructura al interior del Parque Temático, con nuevas oficinas. Ya se planteó la idea al presidente municipal de Querétaro sobre la construcción de estas oficinas que tendrían el propósito de reforzar los trabajos que se realizan. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
CLAUSURAN EL LIENZO CHARRO Alrededor de 10 integrantes de la Asociación de Charros de Querétaro realizaron, desde la tarde del viernes, una guardia frente al Lienzo Charro Manuel Ordoñez debido a que este lugar fue clausurado por la UMPC de Querétaro. El director de la UMPC, Amadeo Lugo, explicó que la clausura de este inmueble se debió a que no contaba con las medidas de seguridad necesaria para la realización de eventos relacionados con la charrería, además de no contar con licencia de funcionamiento. (a.m. 1-A y 6-A)  
DIGITALIZARÁN ARCHIVO MUNICIPAL Reynaldo Aguilera Montoya, director del Archivo municipal de Querétaro, reveló que para este 2014 quedará digitalizada al 100% la documentación oficial del ayuntamiento de la capital, quien detalló que la intención al capturar electrónicamente estos archivos va encaminada a que, a través de un software, el ciudadano pueda tener a la mano la información que requiera. (Plaza de Armas 11) 
 
INAUGURAN LA FERIA DEL QUESO Y EL VINO El Gobernador José Calzada, junto con su esposa Sandra Albarrán, inauguró la edición 2014 de la Feria Nacional del Queso y el Vino en Tequisquiapan. (El Universal Querétaro 5-D) 
 
MEJORA DEL CENTRO DE SJR, PRIORIDAD: EDIL Luego de un encuentro entre el Mandatario José Calzada y el alcalde Fabián Pineda, el Gobernador instruyó avanzar en el trabajo de mejoras del Centro, así como en la dotación de infraestructura hidráulica, para lograr este año la cobertura total en suministro de agua, informó el edil sanjuanense. Otra de las prioridades en las que trabajará el municipio de acuerdo con la instrucción dada por el Gobernador José Calzada es la introducción de infraestructura hidráulica para llevar agua a todas las familias de San Juan del Río que aún carecen de este servicio. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
“SAN JUAN, INDOLENTE A REFORMA DE LEY” Servando Miranda Aranda, regidor por Nueva Alianza, lamentó la indiferencia de las autoridades de San Juan del Río en opinar sobre la modificación a la Ley Orgánica Municipal propuesta por el diputado Alejandro Delgado para fortalecer el trabajo de las demarcaciones. (El Universal Querétaro 8-A) 
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CABILDO SIN PROPUESTAS El cuerpo de regidores en San Juan del Río no ha presentado sus propuestas de Reforma de la ley orgánica municipal a la legislatura local pese a que venció el periodo el pasado viernes; sin embargo, el secretario del ayuntamiento, Omar Ríos Mora, señaló que solicitaron una extensión de plazo a la legislatura a efecto de que el cabildo pueda participar en esta consideración hecha por el diputado local, Alejandro Delgado Oscoy. (a.m. 8-A) 
 
PERSISTE SJR EN DEMANDA CONTRA LÍDER DE SITAM El municipio de San Juan del Río insistirá en la demanda interpuesta por abuso de confianza en contra de la líder del SITAM, Mónica Rodríguez Olguín, aseguró el regidor Rafael Camacho Camacho. Asimismo recordó que la demanda se inició luego de que le exigiera a Mónica Rodríguez la entrega del vehículo que le fuera comisionado para sus actividades sindicales y que a la fecha no se encuentra en el parque vehicular de la administración. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
HUIMILPAN: INAUGURAN OBRAS PARA VIALIDAD La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, encabezó la apertura del encarpetado y bacheo de la vialidad El Río, que se encuentra en la cabecera municipal y en la cual, con apoyo de PEMEX, se invirtieron alrededor de un millón de pesos en beneficio de aproximadamente mil 200 personas. (El 
Universal Querétaro 11-A) 
 
CAPACITAN A NIÑOS DE JALPAN EN TURISMO CULTURAL Lo anterior dio a conocer la coordinadora de Turismo en el municipio de Jalpan, Nereida González, quien agradeció el apoyo de la Secretaría de Turismo del estado, ya que la ayuda es de gran importancia por el beneficio otorgado en materia de promoción turística. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
ESPERAN EL DIAGNÓSTICO El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, informó están en espera del diagnóstico que la UAQ realizó sobre la situación que guarda el Río San Juan, para la conformación del Comité de Cuencas. (Noticias 7-A)  
CAPACITARÁN A JÓVENES EN EL MARQUÉS El municipio de El Marqués realizó un convenio de colaboración con el ICATEQ, ambos comprometiéndose a capacitar principalmente a los jóvenes de secundaria en actividades técnicas que los ayuden a integrarse a las unidades económicas establecidas en el ayuntamiento. El edil, Enrique Vega Carriles, dijo que durante cada administración este tipo de acuerdos se renuevan, y el ayuntamiento facilita espacios, mientras el ICATEQ facilita capacitadores. (El Universal Querétaro 6-A)  
FESTEJA MACÍAS A SINDICALIZADOS El alcalde de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, entregó reconocimientos a trabajadores sindicalizados de la administración municipal que cumplieron desde 10 hasta 25 años de servicio, Esto en la celebración del 17mo. Aniversario de la fundación del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Tequisquiapan. (a.m. 9-A) 
 
COMBATIRÁ INEA REZAGO EDUCATIVO EN PINAL Debido al interés que se muestra por abatir el alto índice en rezago educativo en la población adulta en el municipio de Pinal de Amoles, y gracias al esfuerzo de la presidencia municipal, encabezada por César 
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Fernando Árcega, se llevó a cabo el arranque del programa “Rezago Educativo” que se trabaja de manera conjunta con el INEA. El edil, resaltó la importancia de la educación, la cual ha estado dentro de los rubros prioritarios de la administración municipal. (El Universal Querétaro 9-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL  
MULTAS A QUIEN NO PAGUE UTILIDADES Luego de invitar a las empresas y patrones queretanos a cumplir con el reparto de utilidades, el delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, informó que de no hacerlo se procederá a la aplicación de multas económicas que van de los 50 a los 5 mil salarios mínimos vigentes. (Diario de Querétaro 1-A)  
ANUNCIAN TERCERA FERIA DE EMPLEO Con la participación de más de 65 empresas, 10 instituciones educativas y 6 cámaras empresariales, se espera ofertar más de mil 500 vacantes en la Tercera Feria del Empleo en Querétaro, informó personal del Servicio Nacional del Empleo en Querétaro. El director del SNE, Abelardo Ledesma, dijo que la expectativa de colocación a través de esta herramienta, es colocar arriba del 20% de los asistentes. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
40% DE AFILIADOS A LA CROQ YA LAS RECIBIERON  A una semana de que concluya el plazo para el reparto de utilidades, el 40% de los trabajadores de la Confederación de Obreros y Campesinos, en el estado de Querétaro ya recibieron dicha prestación, informó su dirigente, Antonio Castelán Guarneros, al destacar que los empresarios locales les han manifestado que cumplirán en tiempo y forma con las utilidades a la clase trabajadora. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
DESMORONAN IMPERIO DE ‘ZAR CASINERO’ Con la clausura y revocación del permiso para operar 26 casinos, de los 50 que tenía autorizados, Juan José Rojas Cardona el llamado Zar de los Casinos, vio fulminado su imperio del juego en un mes y días. El golpe a la empresa Entretenimiento de México SA de CV, (EMEX), vino de la SEGOB, que le clausuró 7 casinos en abril pasado y apenas el martes asestó otro golpe con la revocación para operar 19 casas de juego más. En la página de la SEGOB se confirmó que de 26 centros de juegos que tenía abiertos, 6 le fueron cerrados por la autoridad en el operativo del 24 de abril. Sin embargo, 20 de la lista de sus 26 establecimientos ahora aparecen con la leyenda “permiso revocado”, salvo un caso que ya fue clausurado. En los siguientes 19 casos, Gobernación reporta exclusivamente permisos revocados, entre ellos, el de uno ubicado en San Juan del Río, Querétaro. De acuerdo con el reporte de la SEGOB, durante el 2013, Sinaloa, Querétaro, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit, San Luis Potosí, Baja California Sur y Aguascalientes abrieron nuevos casinos, uno en cada entidad. (El Universal Querétaro 6-E) 
 
REVENDEN VALES DE AGUA, ACUSAN La Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal ha recurrido a la venta y obsequio de vales para consumo de agua a quienes carecen del servicio en sus hogares, sin embargo, en últimos días se ha detectado reventa de los vales y la venta de líquido por parte de empresas que cuentan con pozos, advirtió el director del organismo, Francisco Chan Reséndiz.  Asimismo dijo desconocer el número de empresas que cuentan con su pozo ya que este censo está a cargo de la Comisión Nacional del Agua, instancia a la que se realizan los pagos directos por derecho de extracción de parte del sector empresarial. (El Universal Querétaro 2-A) 
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“ENTREGA DE TÍTULOS DE LICENCIATURA Y GRADOS DE MAESTRÍA” Lo anterior de la UVM. El Gobernador José Calzada acudió como invitado especial a la ceremonia. En imagen el Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (Diario de Querétaro 1-C) 
 
“MAGNA GRADUACIÓN MAYO 2014 DEL TECNOLÓGICO DE MONTERREY”  El Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro entregó 297 nuevos profesionistas a Querétaro, al país y al mundo, al realizar la Magna Ceremonia de Graduación Profesional Mayo 2014. Fueron invitados de Honor el Gobernador José Calzada y el Director para América Latina de UNIVAR Environmental Sciences, Luis B. Gómez Guerrero. (Noticias 2-A) 
 
AUMENTÓ UAQ 150% PARA INVESTIGACIÓN La UAQ incrementó en 150% el financiamiento para proyectos de investigación en la administración de Gilberto Herrera Ruiz, afirmó Irineo Torres, director de Investigación y Posgrado de la institución. (Diario 
de Querétaro 4-A) 
 
INAUGURA UAQ ENCUENTRO INTERNACIONAL DE FOLCLOR Dicho encuentro se celebra del 24 al 29 de mayo, con el objetivo de promover la danza folclórica regional de México y de los países invitados Argentina y Colombia. (Noticias 7-A) 
 
RECIBIRÁ UAQ A 33% DE LOS ASPIRANTES Del total de 16 mil jóvenes que este año buscan ingresar a la UAQ finalmente sólo el 33% logrará ocupar un lugar en alguna de las licenciaturas que se ofertan en las 13 facultades, así lo informó el rector de dicha institución académica, Gilberto Herrera. (Plaza de Armas 11)  
INVERTIRÁ UAQ 20 MDP EN CLÍNICA PARA ANIMALES Con una inversión inicial de 1.5 millones de pesos, la UAQ avanza en la construcción de la nueva clínica que servirá para la atención de especies de animales grandes, como los animales de granja, y que se localizará en el campus Amazcala, así lo informó la directora de la Facultad de Ciencias Naturales, Teresa García Gasca, quien detalló que la primera etapa de dicho proyecto tiene un avance del 85% y se estima que estará lista para mediados de este año. (Plaza de Armas 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Destaca que hoy en el AJOD se grabará el programa de Xavier López “Chabelo”, “En Familia”. Por cierto, Chabelo visitó el Palacio de Gobierno, donde se reunió con el Gobernador José Calzada, antes de filmar la cápsula especial. Chabelo recientemente apadrinó el exitoso proyecto “gallitos”. La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, sigue de gira en gira por los municipios repartiendo los útiles “Gallitos”.  Para finalizar destaca que este mes cumple años el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. (Noticias 6-E) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Destaca que en Querétaro revisarán los priístas los avances y retos del Tratado de Libre Comercio el día 14 del mes próximo, en una reunión convocada con la fundación Luis Donaldo Colosio, con la presencia del 
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dirigente nacional César Camacho Quiroz, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo y algunos de los personajes que introdujeron el TLC a nuestro país. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” La intensa lluvia del viernes y la de ayer en las comunidades de varios municipios como Pedro Escobedo y El Marqués, sorprendió a todos los queretanos. Ante ello, el director general de la UEPC, Gerardo Quirarte, y el titular de la UMPC, Amadeo Lugo Pérez, dieron a conocer que se cuenta con los operativos adecuados para las próximas lluvias y así poder auxiliar en cualquier situación de emergencia. Por lo pronto, han implementado brigadas de apoyo para las comunidades que requieren de ellos. Algo histórico puede llamarse a la primera sesión de la Sociedad Queretana de Medicina de Urgencia, presidida por el director del CRUMS, Claudio Ortiz Mondragón. Sin duda, algo que ayudará a satisfacer la necesidad de atender en forma inmediata a pacientes que sufren lesiones o enfermedades que amenazan su integridad y su vida.  Esto resultará preciso para fortalecer en el Estado la formación y actualización médica de los profesionales de la medicina de Urgencias, y la Sociedad Queretana de Medicina de Urgencia jugará un papel importante, tanto para los médicos agremiados, como para la ciudadanía. Ya lo ha dicho el alcalde de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, su municipio está para detonarse como un punto de oportunidad para la inversión, lo cual parece que así puede ser luego de que tuvo la visita del alcalde de la ciudad de Davenport, Iowa, Bill Gluba. Ante esta visita, Arteaga está más que satisfecho pues se logró una alianza que dará oportunidad de inversión e intercambios educativos para beneficio de Colón, además de señalar que hay gran interés de empresarios de Devenport por invertir sobre todo en el tema aeronáutico. Aunque en varias ocasiones líderes de partidos políticos habían señalado que las alianzas serian una posibilidad nula en Querétaro, el coordinador parlamentario del PVEM, Arturo Escobar, visualiza una oportunidad de hacer equipo con el PRI. Esto sería para los ecologistas una ruta de continuar en coalición con el PRI a nivel estatal, para las elecciones de 2015. Mientras tanto, el ecologista ya entabló contacto para sentarse a dialogar en próximos días con la presidencia municipal y estatal del PRI en Querétaro. Mientras unos buscan Alianzas, otros buscan reafirmar el compromiso de sus militantes y allegados. Es el caso del PRI que congregó a más de mil militantes en el Congreso Agrario Estatal.  La lideresa en Querétaro de la Central Campesina Independiente, CCI, Gloria Peralta Manzanares, dijo que los ceceístas están listos como un ejército fuerte y unido para estar con el proyecto de unidad que guiará al PRI en Querétaro, a refrendar el gobierno estatal el próximo año.  (El 
Universal Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL  “CONCIENCIA CIUDADANA” En 2 meses y 12 drenes revisados, servicios Públicos municipales recolectó en la ciudad capital 90 toneladas de basura, lo que da 2 lecturas igualmente delicadas: no se tiene el mantenimiento constante y, los ciudadanos siguen arrojando basura a sabiendas de las nefastas consecuencias que ello tiene y a la pérdida de bienes para algunos sectores, que difícilmente serán recuperadas. Ayer mismo se vivieron horas de angustia en la comunidad de Coyotillos, municipio del Marqués, donde el agua hizo de las suyas afectando varias viviendas. Los resultados del programa de limpieza de drenes de Servicios Públicos municipales de Querétaro, son dignos de tomarse en cuenta ante la proximidad de la temporada de lluvia, el municipio cumple y se compromete con la sociedad, ahora falta cerrar la pinza, que la ciudadanía se comprometa y coadyuve con sus autoridades, para evitar tragedias. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “LOABLE TAREA” El trabajo que desarrolla la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer en Querétaro es loable, hoy esperan recaudar 2 millones de pesos durante su 8va colecta, para mejorar sus instalaciones. (Noticias 11-A) 
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COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Medio Día  Destaca su asistencia al Radiotón organizado por AMANC, donde no hay colores ni religiones, “y en el que nos unimos todos los medios de comunicación con gran amor por los niños que tienen cáncer, siempre acompañados Sandra Albarrán de Calzada y Lucy Huber de Loyola”. (Plaza de Armas 4-La Rosa) 
 
“NOTI-CITAS” Con el título “La Alianza no es Obsesión”, “versa: “La Alianza no es obsesión. Es un político honesto. Y cuál es su pretensión…? No salir del presupuesto”. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “DE FRENTE Y DE PERFIL” Por Alejandro Guillén  Presenta una entrevista con Héctor Ramiro Cortés, quien creó desde hace 30 años un personaje que ha hecho historia en Querétaro, “El Abue”, mismo que desde hace 4 años está en Radio Querétaro, con Mónica Ramírez de Directora.  Sabe mucha historia de políticos, y dice que en el 2015 el PRI puede ganar, tiene 2 prospectos que conoce bien, desde la administración de Enrique Burgos, y de quienes no da los nombres porque los 2 son sus amigos.  Tras platicar diversos pasajes de su vida, dice que hace 6 años, uno antes de las elecciones, a David Estrada Correa, en entrevista, le dijo que iba a ganar José Calzada, pero ahora, prefiere reservarse el nombre de los dos que pueden, y que son del PRI. (Plaza de Armas 9) 
 
COLUMNA “LOS TACONES EN LA CANCHA” Eréndira Acuña, comenta que la novela sigue y aún no se conoce el final, los jugadores no conocen su destino, con tan sólo 17 días para el Mundial, donde todo mundo tiene puestos los ojos en el otro lado, pero al parecer lo único que podría salvar a Gallos sería Alejandro Burillo, quien nuevamente vuelve a aparecer en el mapa. Al día de hoy, la única realidad para el equipo es que sigue en el limbo, no tiene la certeza de que pasará y aunque hay mucha especulación, parece que el destino siempre tiene alguna nueva jugada a los Gallos Blancos. (a.m. 3-D) 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE  Con algunos de los hechos que sucedieron en tierras queretanas la semana que recién concluye, vino a mi memoria pasajes del famoso cuento infantil ‘El Niño y el Lobo’. ¿Lo recordáis? También llegó a mi memoria el fabuloso escrito ‘Crónica de una Muerte Anunciada’. Os narraré porqué de estos pensamientos. Uno de ellos tiene que ver con el pronunciamiento efectuado por Arturo Escobar y Vega, quien confirmó –en su reciente visita a Querétaro- lo que todo mundo (o casi todo) sabía o imaginaba. El otro texto vino a mi memoria a propósito de lo dicho por el Sacerdote Gregorio López Jerónimo, mejor conocido con el sobrenombre de ‘Goyo’. ¿Cuántos pronunciamientos ha realizado este hombre de fe? ¿Cuántos han sido correctos? Pero bueno, sea por Dios. Escribo a continuación mis puntos de vista sobre los aconteceres idos. RATIFICACIÓN ANUNCIADA. Ya os decía que la semana anterior estuvo en la capital queretana el coordinador de los diputados federales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), don Arturo Escobar y Vega. Se reunió con el gobernador de la entidad, José Eduardo Calzada Rovirosa, y también con u grupo de reporteros. Dos comentarios sobresalieron de todos los que hizo. Primero, aseguró que su partido sí está interesado en competir electoralmente, en los próximos comicios, en alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ir juntos, sabemos, ha redituado positivamente para ambos institutos políticos. El segundo pronunciamiento de Arturo Escobar fue la confirmación de que postularán al actual diputado federal por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, como candidato a la presidencia municipal de Corregidora. Claro que el 
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líder de los diputados verdes hizo la especificación de que tal postulación se hará, solo si el PVEM y el PRI van aliados; es decir, quiere que Astudillo sea candidato de los dos partidos políticos. De no ser así, Ricardo será el candidato del verde a gobernador del estado. Dicho en otros términos, el partido verde apuesta a tener en Ricardo Astudillo: su segundo presidente municipal en la entidad, pues hemos de recordar que el PVEM gobernó el municipio de Ezequiel Montes en el trienio 2009-2012 en la persona de Hipólito Martínez Arteaga, a quien, por cierto, no le fue muy bien. De cualquier manera e independientemente de lo que suceda, está claro que todo mundo se prepara para el proceso comicial, incluyéndose a los del PVEM. DENUNCIA MEDIÁTICA. Imagínese esta situación: la casa de al lado, cuyo propietario no se encuentra en ese momento, es asaltada. ¿Qué haría? ¿Llama a la policía para que los detenga? ¿Guarda silencio por temor a las represalias? ¿Prefiere declarar a la prensa que asaltaron la casa de su vecino? Solamente, hago estos cuestionamientos para tratar de entender a Gregorio López Jerónimo, conocido popularmente con el apodo de ‘Goyo’. Este Sacerdote Católico, Vicario de la parroquia de La Asunción en Apatzingán, Michoacán, se ha caracterizado por denunciar, de manera constante, a probables infractores de la ley  vinculados con la delincuencia organizada. No siempre ha sido acertado ni tampoco todos sus señalamientos han contado con las pruebas necesarias. Además –quizá esta es la característica destacada- todos estos señalamientos los ha hecho sin considerar a la autoridad; es decir, han sido denuncias mediáticas. El miércoles de la semana anterior, fue entrevistado por un reportero de la revista ‘Proceso’ a quien dijo que los principales cabecillas de ‘los templarios’ habían huido de Michoacán y se encontraban refugiados en territorio queretano. El sacerdote supone, además, que pudo haber un acuerdo entre los gobernantes de la entidad y los refugiados. Si esto fuera real –lo que, confieso, no lo sé- ¿por qué no acudió a las autoridades judiciales a denunciar? ¿Acaso no resulta grave que un gobernante pudiera dar refugio a una punta de delincuentes? Descartemos esta situación. Queda, sin embargo, la duda: si los malandrines están en Querétaro ¿por qué no alertó a los gobernantes o a los ciudadanos queretanos? ¿Por qué hacer una ‘denuncia’ solamente a la prensa? Si es cierto lo que dice, mal. Si no es cierto, si miente, peor. ESTADÍSTICAS NEGADAS. En junio de 2011, por encargo de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ), fue realizada una encuesta entre estudiantes de primaria y de secundaria de la entidad para medir la existencia de la violencia escolar llamada ‘bullying’. Se encontró que 16.1 por ciento de los estudiantes habían sido víctimas de la violencia escolar. Que 41.4 por ciento de estudiantes han sufrido robos, les han escondido sus útiles o han destruido sus apuntes. Que 18.4 por ciento ha sufrido maltrato social y 15.4 ha sufrido insultos, burlas o amenazas de parte de sus compañeros. En mayo de ese mismo año, el entonces titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio, reportó que, en el transcurso de 2011 –en comparación con el año antecedentes- se habían incrementado 60 por ciento las denuncias por  casos de acoso y violencia escolar. Dos meses antes, en marzo de 2011, el entonces gobierno en el municipio de Querétaro realizó también una encuesta en 352 escuelas primarias y 138 secundarias de la demarcación para medir la existencia de esta práctica entre los estudiantes. He hecho este recuento rápido de acciones –que espero no os hayan fastidiado- con la única intención de referir que cualquier mortal como el que esto escribe, tiene la posibilidad real de acceder a los números y estadísticas de esta nefasta práctica. Si yo he podido hacerlo, ¿Por qué se empeñan, algunos representantes populares, en afirmar que no existe información al respecto? PINTADO DE AZUL. Esto lo comento porque muchas interpretaciones se pueden dar al resultado de la elección en comento. Lo cierto, sin embargo, es que mientras más se cierra el foco para analizar este proceso, más se pierde la perspectiva de las personas que participaron y sus aspiraciones. No obstante, lo anterior y aventurándonos en el mundo de la especulación, podríamos sacar a la luz algunas conclusiones. Por ejemplo, que en esta provincia, durante la elección, los corderistas, encabezados por Francisco Domínguez Servién, operaron de una manera más efectiva que el grupo a favor de Gustavo Madero y el queretano Ricardo Anaya, puesto que obtuvieron más votos. Algo que llama la atención de los observadores es que en la capital provincial la fórmula que incluía al queretano Ricardo Anaya sí logró vencer a la de los apoyados por el 
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exalcalde de esta municipalidad, Francisco Domínguez, además de mostrar que hay gente cercana a Anaya, al menos nominalmente, como el exalcalde, Armando Rivera, quien ‘operó’ eficazmente en el municipio más importante de la entidad, pero falló en la gran mayoría de la provincia. No obstante la derrota estatal, Rivera Castillejos afirmó que está contienda en Querétaro fue un “casi” empate, pues la diferencia fue de 488 votos. Ahora, una vez que las aguas se calmen, viene la llamada ‘Operación Cicatriz’ y la reconstitución de los liderazgos estales y municipales del PAN que mucho tendrá que ver con él, cómo se repartirán las candidaturas en unos cuantos meses. Por lo pronto, hay queretanos a quienes he escuchado decir que la mayoría de las candidaturas para presidentes municipales habrán de ser para los denominados ‘duros’ del PAN. Los maderistas se quedarán con la principal que, pocos dudan, habrá de ser ocupada por el diputado federal, Marcos Aguilar Vega. APRENDIZAJE DIVERTIDO. Me he divertido como nunca antes me había sucedido, viendo el juego que llaman futbol. Más aún, he comprendido que cuando el ser humano se guía por principios éticos, como lo han hecho los del Real Madrid y los del Atlético de Madrid, el resultado es eso, un espectáculo agradable, leal, honesto, divertido y sin engaños. Nadie finge, nadie abusa y se apegan a las reglas. El mundillo de la política tiene sus bemoles, muchos de los cuales son provocados por el comportamiento inadecuado de los mismos que hacen la política. La honestidad es una virtud que en muchas ocasiones está ausente entre éstos. Ojalá que los políticos aprendan de los futbolistas españoles que ayer vimos. Lo relevante –he de confesaros- es que ese llamado futbol me ha encantado. Espero contar con vosotros la próxima semana. (a.m. 4-A) 
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